
contents

理
念
は
大
丈
夫
か

代
表
理
事

小こ 

松ま
つ 

徹て
つ 

人と

　

な
ぜ
、
そ
の
よ
う
な
取
り
組
み
を

行
う
か
と
の
問
い
に
、
社
会
福
祉
に

従
事
す
る
学
生
達
の
共
感
力
を
高
め

る
た
め
だ
と
お
話
を
さ
れ
て
い
た
こ

と
が
、
強
く
印
象
に
残
っ
た
。

　

私
た
ち
の
仕
事
は
、
端
的
に
言
う

と
幸
せ
追
求
の
お
手
伝
い
だ
。
経
済

学
の
父
ア
ダ
ム
・
ス
ミ
ス
は
『
道
徳

感
情
論
』
で
「
幸
福
と
は
心
の
平
安

と
喜
び
に
あ
る
。
心
の
平
安
な
し
に

喜
び
は
あ
り
得
な
い
。」
と
記
し
て
い

る
。
経
営
学
で
も
仕
事
を
通
じ
た
幸

福
に
着
目
し
た
研
究
が
進
ん
で
い
る
。

　

仕
事
に
意
味
を
見
い
だ
す
職
員
は
、

よ
り
生
産
的
で
革
新
的
で
あ
り
、
組

織
に
と
ど
ま
る
可
能
性
が
高
い
と
い

う
調
査
結
果
が
出
て
い
る
。
社
会
に

必
要
と
さ
れ
る
価
値
あ
る
仕
事
と
実

感
で
き
る
幸
せ
な
職
場
づ
く
り
の
た

め
に
も
、「
本
当
に
生
涯
安
心
で
き
る

ホ
ー
ム
を
目
指
す
」
と
い
う
私
た
ち

の
理
念
を
深
く
理
解
し
、
共
感
力
を

も
っ
て
実
践
し
よ
う
と
日
々
努
め
る

こ
と
が
何
よ
り
も
大
切
だ
。

　

今
年
に
な
っ
て
、
イ
リ
ス
の
不
適

切
な
対
応
か
ら
、
お
二
人
の
方
が
途

中
退
去
さ
れ
た
。
生
涯
の
住
ま
い
と

信
じ
て
ご
入
居
い
た
だ
い
た
ご
本
人

と
ご
家
族
の
心
情
を
思
う
と
後
悔
の

念
に
か
ら
れ
る
。
本
当
に
申
し
訳
な

く
思
う
。

　

経
緯
を
確
認
し
て
理
事
会
に
報
告

し
た
と
こ
ろ
、
内
部
監
査
の
仕
組
み

を
整
備
す
る
よ
う
に
と
宿
題
が
与
え

ら
れ
た
。
ま
た
、
Ｉ
Ｓ
Ｏ
（
マ
ネ
ジ

メ
ン
ト
シ
ス
テ
ム
の
国
際
規
格
）
の

認
証
取
得
経
験
を
持
つ
理
事
に
協
力

を
お
願
い
し
て
、
適
切
な
業
務
遂
行

の
基
準
と
な
る
業
務
方
法
書
の
作
成

に
取
り
掛
か
る
こ
と
と
し
た
。

　

お
二
人
の
途
中
退
去
に
共
通
の
要

因
と
課
題
が
浮
か
び
上
が
っ
て
き
た
。

そ
れ
は
、
私
た
ち
の
仕
事
に
必
須
で

あ
る
「
痛
み
や
苦
し
み
、
喜
び
な
ど

を
共
感
で
き
る
力
」
と
「
理
念
を
実

践
し
よ
う
と
す
る
力
」
だ
。

　

社
会
福
祉
系
の
学
生
達
を
組
織
し

て
、
能
登
半
島
で
ボ
ラ
ン
テ
ィ
ア
活

動
を
し
て
い
る
教
授
の
話
を
聴
い
た
。
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第19回通常　総会を開催　

第1号議案 2023年度事業報告承認の件 賛成多数で承認可決

第2号議案 2023年度決算報告及び剰余金処分案承認の件 賛成多数で承認可決

監査報告

第3号議案 2024年度事業計画決定の件 賛成多数で承認可決

第4号議案 2024年度予算決定の件 賛成多数で承認可決

第5号議案 役員選任案承認の件 賛成多数で承認可決

第6号議案 2024年度役員報酬限度額決定の件 賛成多数で承認可決

第7号議案 連合会及び他の団体への加入又は脱退についての理事会の議決に関する規約決定の件 賛成多数で承認可決

第8号議案 所在不明組合員のみなし自由脱退の処理に関する報告の件 賛成多数で承認可決

第9号議案 議案決議効力発生の件 賛成多数で承認可決

　6月21日（金）午前10時より札幌国際ビルにおいて、さっぽろ高齢者福祉生活協同組合 第19回通常総会
が開催されました。
　はじめに柿原専務理事から組合員総数2,116名（3月31日時点）の内、出席総数1,286名（内訳／本人出
席69名、代理人出席0名、書面議決1,217名）で総会が成立したことが報告されました。

　質疑応答後議案ごとの採決が行われ、賛成多数により全議案が下記の通り承認可決されました。

さっぽろ高齢者　　福祉生活協同組合
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理 事

理 事

理 事

理 事

理 事

理 事

理 事

理 事

理 事

監 事

監 事

／

／

／

／

／

／

／

／

／

／

／

小笠原 克彦

柿原 尚美

小松 徹人

中野 隆

今村 良子

乾 剛師

加藤 彰

野村 卓身 

前濱 喜代美

長田 敏裕

村上 康二

※2022年6月（重任）北海道大学大学院 保健科学研究院教授

※2022年6月（重任）当生協専務理事（介護福祉士・介護支援専門員）

※2022年6月（重任）当生協理事長（社会福祉士・介護支援専門員）

※2022年6月（重任）元(株)北陸銀行 取締役専務執行役員

※2022年6月（重任）前 敬老園札幌（有料老人ホーム）園長

※2022年6月（重任）イリス北10条 施設長

※2022年6月（重任）イリス南郷通 施設長

※2022年6月（重任）前(株)須田製版 取締役旭川支社長

※2024年6月（新任）元 コープさっぽろ 理事

※2022年6月（重任）前 コープさっぽろ 商品検査室室長

※2022年6月（重任）公認会計士

宮 秀子理事は、この度任期満了をもって退任されました。
これまでのご労苦に心より感謝申し上げます。

新役員の紹介

第19回通常　総会を開催　

小松理事長

柿原専務理事

　冒頭、小松理事長からあいさつがあった後、柿原専務理事より各議案の説明
と提案が行われました。
2023年度事業報告では、
・当生協への入職希望者が大幅に減少したことに加え、人手不足や物価上昇な
どの社会情勢の大きな変化に伴い賃上げが必要となった

・2024年4月の介護報酬の改定では報酬の総額が減少し、それによる新たな経
営課題に取り組むために中期経営計画の見直しが急務となった

・5月に開設したイリス苗穂は予定通り完成し、前倒しで入居募集を行ってき
た結果、当初の計画よりも早い段階で入居目標を達成することができた
　以上の3点が報告されました。

また、2024年度事業計画として掲げた以下の3項目、
・誰もが居心地よく、安心して暮らせるホームをつくります。
・公の信頼を得るために、「透明で開かれた経営」をします。
・働きたくなる、働き続けたい職場をつくります。
の具体的な取り組みが提案されました。

さっぽろ高齢者　　福祉生活協同組合
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①質問：認証事業者の基準とエントリーに当たっての準備内容について説明ください。
①回答 ： 認証基準は「健全な組織運営」、「職員の育成・定着」、「職員のキャリア形成支援と公正な処遇の実現」、「働

きやすい、働き続けやすい職場づくり」という4区分・全42項目の取り組み事項から構成されています。
中期経営計画に沿って取り組んできたことを基に、事務局のサポートを受けながら正式な申請に向けた準
備を進め、エントリーから取得まで1年半余りを要しました。

②質問：職員の人事異動について、もとまちの作業療法士が退職したことは専門職という貴重な人材の損失だった
と思います。当該職員が退職するに至るまで充分なコミュニケーションを図っていたのか、「人材の育成
と定着」の観点からどのように対応したのか、伺いたいです。

②回答：今年の6月1日の異動に際し、昨年9月の経営会議で決定し内示を出しました。異動前と異動後の施設長及
び理事長も面談を重ねましたが、今年の4月に退職の意向が伝えられました。後任の職員は、6月19日か
らの勤務となったため、6月1日から18日まで7回開催の内、4回を職員が代行して行いました。

③質問：「AIによるシフト作成ソフト」や「食事配膳ロボット」の導入に伴う費用対効果、入居者の費用負担につ
いて説明ください。

③回答：ソフト導入により、これまで1週間ほど掛かっていたシフト作成が、2日程度に短縮されました。付き切
りにならなくても自動で完成しますが、最終確認や微調整は人の手が必要です。また、不公平感を少なく
することができます。費用は、1ホーム当り年間約13万円掛かりますが、シフト作成のための残業がなく
なり、費用対効果は十分満たされています。配膳ロボットの費用は、家賃部門から支出していますので、月々
の管理費等でのご負担はありません。

④質問：新型コロナが5類に移行しましたが、マスク着用緩和の目安を教えてください。施設でのPCR検査キット
の常備は可能でしょうか。

④回答：毎月開催している生協全体の感染対策委員会では、今年5月に原則としてマスク着用は不要としましたが、
各ホームの事情もあり、ホーム毎の判断に委ねることとしました。なお、通院や人混みへ出かける時はマ
スク着用をお願いしています。職員からもマスクを外したくないという意見が出ていますので水分補給に
気をつけて着用するよう伝えています。また、ＰＣＲ検査は当生協ではできませんので、代わりに医療用
抗原検査キットを各ホームで準備しています。

⑤質問：備蓄品管理ルールの見直しの内容を具体的に教えてください。
⑤回答：今までは、ホーム毎に備蓄品リストを作成し管理を行ってきましたが、有効期限のある備蓄品の入れ替え

などが課題となっていたため、生協全体でも備蓄品の管理を行うこととしました。

⑥質問：中期経営計画の期間は2023年度～2025年度と承知しておりますが、本議案書16ページには「2026年
ビジョン」と表示されています。年数の変更以外に見直しはありますか。

⑥回答：2023年度から2025年度の中期経営計画の策定に当り、最初に2026年ビジョンを作成しました。そのビ
ジョン実現を目標として、中期経営計画を作成しました。

⑦質問：イリス苗穂の5月開設時入居率90％の目途は、達成できましたか。
⑦回答：現時点での入居率は90％を超えています。

※ご質問・ご意見は、総会出欠の返信用紙に記載いただき総会にて回答したものです。
※ご質問・ご意見の文言は、紙面の関係から、趣旨に反しない範囲で修正している場合があります。
※回答は、ご理解に資するため、総会の限られた時間での回答内容に加筆しているものがあります。

❶ 2023年度事業報告承認の件

第19回通常総会 ご質問・ご意見および回答集
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⑩質問：雑収入の内容を教えてください。
⑩回答：道や市からのコロナ対策調整金や助成金、漏水事故による支出に伴う保険金収入、寄付金収入でした。

⑪意見：決算剰余金の一部を教育事業資金として繰り越していますが、教育事業の内容を説明ください。
⑪回答：教育事業等繰越金は、「組合事業に関する知識の向上を図る事業」と法に定められています。職員の教育に

関わる経費は、教育研修費から支出されます。昨年度の研修実績は、延べ78回1247名の職員が参加しました。

⑫質問：議案書10ページの付属明細書１(2)長期借入金明細の住宅金融支援機構は18億7千万円残っています。北
10条の新築資金のうち何％を入居金から支払ったのですか。借金が今後何十年も残るのは、これから入
居しようとする者として不安です。

⑫回答：計画ベースで、設備投資資金27億8,800万円のうち21％に当たる5億8,800万円を前払家賃から充当し
ています。借入期間は35年、元利均等返済のため、手持ち資金の充実と実質金利を考慮すると、今のと
ころ完済しない方が適切と考えています。

⑬意見：議案書16ページ「フレイル予防」に関して、5/31付けの人事異動で南郷通のフィットネス担当者が異動しまし
た。6月に入っても後任が決まらず、6月15日現在6回開催のところ開催されたのは3回で、いずれも立会いは代
行の方でした。経緯については丁寧な説明を受けましたが、問題は後任者不在でフィットネスが開催されない事
態が生じたことです。高齢者（特に認知機能が低下している入居者）にとって日常生活がパターン化しがちで健
康を保つのにフィットネスや体操は有効です。そのパターンが崩れると元に戻すのが気力を含めて大変になりま
す。これらのことを十分ご理解いただき、スムーズで目の行き届いた配慮のある人事異動を希望いたします。

⑬回答：人事異動の際、後任の配置が遅くなり申し訳ありません。（6月19日より後任配置）フレイル（筋力や心
身の活力の低下に伴う健康と要介護の間の虚弱な状態）予防については、専門職員がいなくても取り組め
るように、さまざまな映像コンテンツなども活用しながら、取り組みを進めます。

⑭意見：議案書19ページ「健全な収支の確保」「重度の方の受け入れを積極的に行います」とありますが、担当職
員の方の負担も多くなると思います。「人員配置の見直し」がもとで退職者の増加ともなりかねません。
そのことを危惧いたします。

⑭回答：必要な人材を確保するために職員の給与を上げなければならない一方で、介護報酬の基本単価が引き下げ
られました。現状において、介護保険収入を確保する上では重度の方の受け入れを進める必要があります。
一般居室でも要介護1・2くらいまでは安心して暮らしていただけるような体制を整備し、要介護度2以上
になってから介護居室に移っていただくような流れを計画しています。また、当生協の介護職員の配置は、
元々業界内でも手厚く人件費率も高いことから、業務改善やICT化による職員の負担軽減を進めながら、
収支を勘案して適正人員を配置していきます。

⑮意見：中長期事業計画を示していただきたかった。
⑮回答：来年の総会にて提示するようにいたします。

❷ 2023年度決算報告及び剰余金処分案承認の件

❸ 2024年度事業計画決定の件

⑧質問：常勤職員数にパート職員は含まれていますか。非常勤職員の業務内容を教えてください。
⑧回答：常勤職員は正職員、非常勤職員はパート職員のことです。非常勤職員の業務内容は、職種によって違いま

す。食事は配下膳や食器洗い、介護は入浴や洗濯が主な業務です。

⑨質問：2020年から本年までの事業外収益の変動理由について教えてください。
⑨回答：主な変動要因とその内容は、道や市からのコロナ対策調整金や助成金、漏水事故による支出に伴う保険金

収入、寄付金収入でした。
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⑯質問：イリスの看取りに関する教育と過去の看取り実績をお知らせください。
⑯回答：看取り教育は、元理事の濱島ドクターの『看取りの手引き』を参考にさせていただいております。また、

お亡くなりになった後に関係職員を中心に振り返りを行い、経験を共有しています。看取りの実績（2023
年度）は次のとおりです。もとまち：ご逝去14人のうち12人（約86%）、南郷通：ご逝去19人のうち
12人（約63%）、北10条：ご逝去11人のうち8人（約73%）

⑰質問 : 議案書18ページ「防災体制の強化」について能登のように長期に水が使えないことになった場合の対策は。
⑰回答：北10条の例をご説明します。受水槽には（27,400リットル）の水を貯めることができ、飲料水のみで1

人1日2リットルと仮定した場合、約74日分ですが、厨房の水も必要です。また、排泄に関わる水の確保
は今後の課題です。水を使用しない簡易トイレを検討しています。

⑱質問：「フレイル予防の取り組み」について、具体的にお示しください。
⑱回答：フレイル予防は運動が全てではなく、食べることや社会参加が大きな要素になります。まずは、日常の中

で簡単にできることを中心に閉じこもりにならないよう声かけをしていきます。

⑲質問：議案書19ページ「健全な収支の確保」の中で「料金改定等をご入居者にお願いすることになります」とあ
りますが、連結決算で行うのか、各施設単位で行うのか、それぞれのメリット、デメリットを教えてください。

⑲回答：当生協は、子会社やグループ企業が有りませんので、連結決算はできません。ホームごとに収支報告を行
うことと健全な経営を行うために、ホームごとに部門管理を行う必要があります。

⑳質問：人材の採用・育成・定着について、今抱えている課題を教えてください。
⑳回答：本議案書の事業計画に掲げた項目の一つひとつが、抱えている課題です。

㉑意見：業務を拡張し、人材不足が続く中で入居者一人一人に向き合うホーム造りは破綻を招くことがないのかと
不安になります。

㉑回答：深刻な人材不足という環境下では、業務の拡張を考えられる状況ではありません。現在の４つのホームを
しっかり運営していくことに注力してまいります。

㉒意見：ICT化をもっと積極的に検討してほしい。記録業務の効率が上がると、できることが増えると思います。
職員間での共有もその方がはかどります。

㉒回答：イリス苗穂で稼働しました新しい記録システムを全ホームに展開することをはじめ、ICT化を進めます。

㉓質問：議案書20ページの見守り機器は、プライバシーが保たれる程度のものであってほしい。
㉓回答：ベッドに内蔵しているセンサーが就寝中の心拍数や呼吸数等をモニターして異常数値が検知されるとスマ

ホにお知らせがくる商品があり、試験運用を始めています。

㉔意見：外国人労働者雇用は日本国政府の方針であるが、その時間と金は日本国民の育成に使う。政府は大増税な
ど平和憲法を持つ国とは反する政策を平気で国民に押し付けている。外国人を雇用しなければやっていけ
ない政策を受け入れてほしくない。

㉔意見：外国人雇用なしに人材確保は難しいのは日本中どの職場も同じだと思います。ただ、サ高住には自立した
元気な方がいます。入居しながら施設内でできる仕事を分担していくことも考えてはいかがでしょうか。

㉕質問：理事の条件と立候補の仕方を教えてください。
㉕回答：当生協の理事の選出方法は、定款により「立候補等による選挙ではなく、理事会で決定された役員選任議

案を総会に付議する選任による」こととされております。

❺ 役員選任案承認の件

第19回通常総会 ご質問・ご意見および回答集
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㉖質問：理事9人で3,300万円は少ないのではないか。常勤者何人で1人の最高金額はいくらか。
㉗質問：役員報酬の中身、会議の回数や仕事の内容について知りたい。
㉘質問：役員報酬限度額3,300万円について9人の理事と2名の監事で1年間最大出してということですね。最大と

なることはあるのですか。
㉙意見：表示された限度額が、役員一人あたりの金額であれば高すぎると思います。総額であれば妥当と思いま

す。次回以降、総額なのかどうか明記していただきたいと思います。
㉚質問：限度額の設定については理解できますが、理事長、専務、常務、非常勤理事の報酬額についての規程はあ

るのでしょうか。監事の役割は重要と思われるので、その報酬は規定されているのでしょうか。回答を差
し控える意向であれば、特に問題視するつもりはありません。益々のご隆盛を祈念しております。

㉛質問：役員報酬はどのような基準で決まっているのでしょうか。
㉖～㉛回答：役員報酬限度額は、常勤理事２名、非常勤理事７名、監事２名の総額です。各役員の報酬額は、限度

額の範囲で役員報酬等規則に基づき理事会で決定します。理事会は、毎月行われますが、臨時で開催する
こともあります。理事会規則に基づく議決事項を審議するほか、経営課題など重要なことを審議していま
す。また、重要な委員会を分担し、職員研修事業なども行っています。

32質問：規約第2条（理事会で議決できる範囲）について、他の団体とは、どのような団体が想定できますか。1
件につき500万円以内の金額の根拠を教えてください。脱会時満額戻ると保証できますか。1件につき年
120万円以内の金額の根拠を教えてください。

32回答：今のところ想定している他の団体はありません。金額に関しては、2013年第8回通常総会において議決
されています。

33質問：規約第4条（解釈上の疑義に係る理事長の専決）について、どのような場合を想定してこの条項を作るの
でしょうか。総会の承認を規定していますが、独断の可能性の危険の方が上回っていると感じられます。
いかがお考えでしょうか。

33回答：対象の支出が、出資金もしくは加入金に該当するかどうかの疑義について、仮に理事長が専決したとして
も、加入・脱退自体は理事長の専決ではなく理事会が議決します。さらに、総会への報告・承認を規定し
ています。

34質問：対象者人数79人と処理人数78人ですが1名減の理由を教えてください。
34回答：みなし自由脱退の公告期間中に連絡があり、通常の脱退処理が行われたものです。

35質問：議案と関係なく恐縮ですが、以前各施設の前払家賃の改定を予定している旨のご連絡をいただいたように記憶
しています。既に決定されたなら詳細を検討中であれば公開予定の目途などをご教示いただけると幸いです。

35回答：将来予約をされた方には、改定内容をご郵送しております。お手元に届いていないようであれば、お手数
でもご一報いただければ幸いです。

❻ 2024年度役員報酬限度額決定の件

❼ 連合会等への加入・脱退についての理事会の議決に関する規約決定の件

❽ 所在不明組合員のみなし自由脱退の処理に関する報告の件

その他のご質問
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４
月
26
日
イ
リ
ス
苗
穂
１
階
レ
ス
ト
ラ
ン
で
建
設
に
携
わ
ら
れ
た
伊
藤
組
土
建
株

式
会
社
様
、
株
式
会
社
宮
川
建
設
様
、
藤
井
設
備
株
式
会
社
様
、
日
本
電
設
株
式
会

社
様
を
お
招
き
し
、
開
設
謝
恩
会
を
開
催
し
ま
し
た
。

伊
藤
組
土
建
株
式
会
社 

　
設
計
部 

担
当
部
長

  

西
岡　
誠

　

こ
の
た
び
は
イ
リ
ス
苗
穂
の
開
設
、
誠
に
お
め
で
と
う
ご
ざ
い

ま
す
。
こ
こ
で
は
設
計
者
と
し
て
建
物
を
デ
ザ
イ
ン
す
る
に
あ
た

り
心
掛
け
た
こ
と
を
お
伝
え
し
た
い
と
思
い
ま
す
。

　

ま
ず
外
観
で
す
が
、
シ
ン
プ
ル
で
あ
り
な
が
ら
印
象
的
な
イ

メ
ー
ジ
を
持
っ
て
い
た
だ
け
る
よ
う
に
デ
ザ
イ
ン
し
ま
し
た
。
全

体
を
モ
ノ
ト
ー
ン
の
色
調
で
包
み
、
横
に
延
び
る
白
く
端
正
な
バ

ル
コ
ニ
ー
ラ
イ
ン
に
グ
レ
ー
ト
ー
ン
の
ガ
ラ
ス
の
ス
リ
ッ
ト
を
設

け
、
そ
れ
が
連
続
し
て
見
え
る
こ
と
で
縦
方
向
に
延
び
る
ラ
イ
ン

を
生
み
出
し
て
み
ま
し
た
。
東
面
の
縦
ラ
イ
ン
は
風
に
な
び
く
草

花
を
イ
メ
ー
ジ
し
た
曲
線
の
ラ
イ
ン
、
西
面
の
縦
ラ
イ
ン
は
地
中

か
ら
噴
き
出
す
地
球
の
エ
ナ
ジ
ー
を
イ
メ
ー
ジ
し
た
折
れ
曲
る
直

線
の
ラ
イ
ン
と
し
て
デ
ザ
イ
ン
し
て
い
ま
す
。

　

モ
ノ
ト
ー
ン
の
外
観
に
比
べ
て
建
物
の
中
は
現
代
的
な
デ
ザ
イ

ン
と
ど
こ
か
懐
か
し
い
デ
ザ
イ
ン
を
対
峙
さ
せ
つ
つ
そ
れ
ぞ
れ
の

デ
ザ
イ
ン
を
多
様
な
色
彩
で
包
み
、
入
居
さ
れ
て
い
る
皆
様
に
そ

こ
こ
こ
で
違
っ
た
印
象
を
持
っ
て
い
た
だ
け
る
よ
う
に
、
そ
し
て

そ
の
違
い
を
楽
し
ん
で
い
た
だ
け
る
よ
う
な
空
間
と
す
る
こ
と
を

心
掛
け
ま
し
た
。

　

こ
の
建
物
と
空
間
が
ご
入
居
の
皆
さ
ま
の
充
実
し
た
暮
ら
し
の

一
助
に
な
れ
ば
幸
い
で
す
。

イ
リ
ス
苗
穂
を
設
計
デ
ザ
イ
ン
し
て

開
設
謝
恩
会
を
開
催

▲伊藤組土建（株）
　社長 大谷様

イ
リ
ス
苗
穂

　
は
じ
め
に
主
催
者
代
表
と
し
て
小
松
理
事
長

か
ら
あ
い
さ
つ
が
あ
り
、そ
の
中
で
事
故
も
な

く
予
定
通
り
に
イ
リ
ス
苗
穂
が
完
成
し
た
こ
と

に
感
謝
の
言
葉
が
あ
り
、伊
藤
組
土
建
株
式
会

社
様・株
式
会
社
宮
川
建
設
様
に
感
謝
状
が
贈

呈
さ
れ
ま
し
た
。 

　
来
賓
を
代
表
し
て
伊
藤
組
土
建
株
式
会
社 

代
表
取
締
役
社
長 
大
谷
正
則
様
か
ら
お
祝
い

の
お
言
葉
を
い
た
だ
い
た
あ
と
、乾
杯
の
ご
発

声
を
頂
戴
し
開
催
と
な
り
ま
し
た
。 

　
謝
恩
会
の
中
で
は
３
名
の
方
か
ら
テ
ー
ブ
ル

ス
ピ
ー
チ
を
い
た
だ
き
、そ
れ
ぞ
れ
の
お
立
場

か
ら
の
ご
苦
労
話
も
披
露
さ
れ
、盛
会
の
内
に

閉
会
と
な
り
ま
し
た
。
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４
月
15
日
札
幌
三
井
Ｊ
Ｐ
ビ
ル
デ
ィ
ン
グ
に
お

い
て
、
新
た
に
40
名
の
方
が
福
祉
生
協
イ
リ
ス
に

入
職
さ
れ
、
新
た
に
開
設
す
る
イ
リ
ス
苗
穂
に
勤

務
さ
れ
る
68
名
の
方
に
辞
令
が
交
付
さ
れ
ま
し

た
。

　

小
松
理
事
長
あ
い
さ

つ
の
後
、
入
職
さ
れ
た

方
を
含
め
て
イ
リ
ス
苗

穂
に
勤
務
さ
れ
る
68
名

の
方
に
辞
令
が
交
付
さ

れ
、
柿
原
専
務
理
事
か

ら
イ
リ
ス
苗
穂
の
運
営

方
針
が
説
明
さ
れ
ま
し

た
。

　

午
後
か
ら
は
早
速
研

修
に
入
り
、
既
存
ホ
ー

ム
施
設
長
か
ら
そ
れ
ぞ

れ
の
ホ
ー
ム
紹
介
が
行

わ
れ
、
経
営
理
念
、
ビ

ジ
ョ
ン
、
経
営
方
針
、

生
協
の
歴
史
、
法
人
と

し
て
の
行
動
指
針
な
ど

が
説
明
さ
れ
ま
し
た
。

４
月
12
日
に
イ

リ
ス
北
８
条
最

後
の
運
営
懇
談

会
を
開
催
し
ま

し
た
。

　

５
月
７
日
か

ら
始
ま
る
イ

リ
ス
苗
穂
へ
の

引
っ
越
し
に
つ

い
て
お
知
ら
せ

す
る
こ
と
が
多
々
あ
り
、
約
30
名
の
ご
入

居
者
に
集
ま
っ
て
い
た
だ
き
ま
し
た
。

　

小
松
理
事
長
か
ら
の
お
話
の
中
で
は
、

引
っ
越
し
の
際
に
無
理
を
し
て
怪
我
を
さ

れ
な
い
よ
う
に
と
の
お
願
い
が
あ
り
ま
し

た
。

　

ご
入
居
者
か
ら
は
、
荷
物
の
運
搬
方
法

や
引
っ
越
し
時
の
食
堂
利
用
な
ど
さ
ま
ざ

ま
な
質
問
が
あ
り
、
施
設
長
と
職
員
か
ら

丁
寧
に
説
明
さ
せ
て
い
た
だ
き
ま
し
た
。

　

新
し
い
ホ
ー
ム
へ
の
入
居
を
心
待
ち
に

さ
れ
て
い
る
ご
入
居
者
の
皆
さ
ん
が
、
安

心
し
て
イ
リ
ス
苗
穂
へ
引
っ
越
し
で
き
る

よ
う
お
世
話
さ
せ
て
い
た
だ
き
ま
し
た
。

入
職
式
、
辞
令
を
交
付

道より「働きやすい介護の職場
認証制度」事業者に認定
　道が介護事業者の人材育成や働きやすい職場づくりなどに取り組
んでいる事業者を対象に、一定の基準を満たした事業所に「認証」
を付与してその取り組みを「見える化」することで、
職員の職場定着と社会や地域に向けてその魅力を発
信していく制度です。
　このたび、当生協は認証事業者としての認定を受
け、「働きたくなる、働き続けたい職場づくり」に相
応しい事業者として今後も取り組みを継続します。

最
後
の
運
営
懇
談
会

イ
リ
ス
北
８
条　

認証マーク
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節 分

外の空気が気持ち良い季節となりました。天気の
良い日にお日様を浴び風を感じながら、青々と茂
っている木々、可愛いお花を見て、歌をうたい、
会話をして笑い♥免疫力UP↑です(^_^)  

4年ぶりに戻って来た子どもたちの元気な声！子
供たちが歌と手遊びを披露したあと、皆で『爆弾
ゲーム』を楽しみました。子供たちから元気をも
らい皆笑顔になりました(^_^)/̃　

5月にイリス北10条開設5周年を記念し、職員で
バンド演奏コンサートを開催しました。

篠笛コンサートを開催しました。ご入居者の皆さ
ま、素敵な音色に癒やされていました。

ホーム近くの本郷公園
は人気の散歩コースで
す。この日も暖かい日
差しの中、満開の桜や
こぶし・梅を愛でなが
らお散歩を楽しみまし
た。

今回で４回目となる札幌市立大学看護学生による
実習。リモートでのインタビューに3名のご入居
者にご協力いただきました。

レストランの準備が整い、６月からご家族様もご
利用いただけるようになりました！
皆さまのご注文をお待ちしています。

外構工事が終わり、きれいな庭がレストランから
見えるようになりました！テーブルやパラソルも
設置して、皆さまに楽しんでもらえる庭づくりを
いたします。

各ホームの行事

開成
いち
い

認定
こど
も園

交流
会

篠笛

コン
サー
ト

レス
トラ
ン

看護
学生
実習 日向

ぼっ
こ

5周年
記念

コン
サー
ト

ガー
デン

スペ
ース

ご近
所散
歩
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熱中症対策

感染対策 入職者研修（4月）
コロナウイルスが5類に移行されてから、1年
が過ぎました。社会生活も徐々にコロナ前の
状態に戻りつつあります。
ただし、施設の集団感染には今後も備えが必
要です。場面による感染対策
を講じるとともに、日常生活
での楽しみも大切に、免疫力
を高めましょう。　

4月15日入職式の午後よりイリス苗
穂入職者研修を実施しました。
最初の1週間は、東区民センターにて
毎日、全職種約30名ほどの研修でし
た。通常の採用時研修に加え大幅に
項目や時間数を増やしたカリキュラムで、今村理事にも協力
していただきました。　
基本の知識を持ち、チームワークでの仕事につながるよう、
講義とグループワークを組み合わせて実施しました。グルー
プワークでは1人1人が積極的に参加し、互いに役割を意識
して意見を発信していました。
これからも、仲間を大切に働き続けて欲しいと思います。

夏の暑さに向けて熱中症を予防しましょう

ESSAYイリス北10条施設長
乾　剛師

①エアコンを上手に使いましょう！
　エアコン使用中もこまめな 換気 を。

②のどが渇いていなくても、こまめに
　水分補給しましょう。
　1日当たり1.2リットルを目安に！

※気温・湿度が高い時はマスクを外しましょう。

音
楽
を
通
じ
て
…

　

私
た
ち
は
、
日
々
音
楽
に

接
す
る
機
会
が
多
数
あ
り
、

音
楽
を
通
じ
て
さ
ま
ざ
ま
な

プ
ラ
ス
効
果
が
得
ら
れ
て
い

る
。

　

ご
入
居
者
も
音
楽
を
聴
い

た
り
、
歌
っ
た
り
、
楽
器
を

演
奏
し
た
り
と
さ
ま
ざ
ま
な

音
楽
へ
の
接
し
方
が
あ
り
、

気
持
ち
の
高
揚
、
ス
ト
レ
ス

の
緩
和
な
ど
、
心
身
に
と
っ

て
も
良
い
効
果
を
も
た
ら
し

て
い
る
で
あ
ろ
う
。
音
楽
療

法
と
い
う
も
の
も
あ
る
が
、

リ
ラ
ッ
ク
ス
効
果
や
脳
を
活

性
化
す
る
効
果
が
あ
り
、
Ｑ

Ｏ
Ｌ
（
生
活
の
質
）
を
向
上

さ
せ
る
と
の
こ
と
だ
。

　

イ
リ
ス
北
10
条
で
は
、
音

楽
系
行
事
が
多
数
あ
る
が
、

ゲ
ス
ト
に
よ
る
演
奏
会
で
は

心
地
良
い
気
分
に
浸
っ
た
り
、

カ
ラ
オ
ケ
で
は
歌
い
、
手
拍

子
を
し
、
ご
入
居
者
が
心
か

ら
楽
し
ま
れ
て
い
る
様
子
が

伝
わ
っ
て
く
る
。
た
ま
に
職

員
に
よ
る
演
奏
会
を
開
催
す

る
と
、
参
加
者
全
員
で
楽
し

い
ひ
と
時
を
共
有
し
、
コ
ン

サ
ー
ト
会
場
で
体
感
す
る
よ

う
な
な
ん
と
も
言
え
な
い
心

地
良
い
空
間
を
感
じ
ら
れ
る

こ
と
も
あ
る
。

　

今
後
も
良
き
コ
ミ
ュ
ニ

テ
ィ
づ
く
り
の
一
環
と
し
て
、

音
楽
を
通
じ
た
楽
し
い
場
を

設
け
る
こ
と
で
、
よ
り
魅
力

あ
る
ホ
ー
ム
づ
く
り
を
目
指

し
て
い
き
た
い
。
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 ホーム見学・入居相談・セミナーのお申し込み、組合加入、高齢者の住まい、介護についてのお問い合わせは･･･

将来に向けたご予約もできますので、お気軽にご相談ください。

見学のご予約を随時受付しております

（令和6年7月1日現在）ご案内空室

受付時間 9：30～18：00（月～金曜日）

………………………………… 5室
札幌市東区北21条東22丁目5-1 札幌市白石区南郷通6丁目北2-10 札幌市東区北10条東7丁目1-30

……………一般居室5室 介護居室0室……………一般居室2室 介護居室2室

高齢者の住まいセミナー のご案内
令和6年

令和6年

カナモトホール
（札幌市民ホール）
2階 第2会議室
（札幌市中央区北1条西1丁目）

※ ご来訪時、手指消毒・検温・マスクの着
用にご協力お願いします。

会場

いずれも10：00～12：00

いずれも10：00～、13：30～

日時

日時

各日30名

各日10組

定員

定員

9/27（金）
8/23（金）

8/9（金）・10（土）

介護付有料老人ホーム サービス付き高齢者向け住宅 サービス付き高齢者向け住宅

見学会のご案内 2024年5月オープン！

（札幌市東区北5条東10丁目16-1）JR苗穂駅北口から約350m
見学会のお申し込みは下記フリーダイヤルまで

苗穂

サービス付き高齢者向け住宅

元気なうちは自由がいい
介護が必要になっても最期まで

一般住戸 171戸
介護住戸    66戸

事前
予約制


